



EL FASCISMO, EN DERROTA

La Aviación leal prestó ayer a Madrid inestimables servicios, destruyendo trenes, fusilando a un escuadrón de tropas coloniales y bombardeando el aeródromo de Talavera

Ciento diez soldados del Regimiento de Bailén se pasaron ayer a las Milicias vascongadas que operan en Alava

HANS BEIMLER, EL INOLVIDABLE

El único homenaje digno: la victoria

Detengámonos, con la emoción que el suceso reclama, en la muerte de Hans Beimler. Su sacrificio, doloroso, como todos cuantos nos lleva cobrados la defensa de Madrid, tiene perfiles excepcionales, que el pueblo madrileño precisa conocer. El que la suerte de Madrid no se fuera indiférente a Hans Beimler, que ni siquiera conocía de cerca las características cordiales y humanas de nuestra capital, es motivo suficiente para que su sacrificio no se pierda en el olvido. ¿Cuántos como él llevamos perdidos? A todos puede, legítimamente, representarnos este luchador antifascista, cuyo fallecimiento nos conlleva por manera excepcional. No será mucho que Madrid le haga símbolo de cuantos combatientes, de precedencias lejanas, se sintieron convocados por el deber y la convicción a hacer nuestra ciudad inexpugnable. Hans Beimler merece, cuando menos, ese sencillo homenaje. Para su vida clara, transparente, colmada de esfuerzos en beneficio de la libertad, irá bien esa muestra de gratitud de un pueblo a cuya defensa se entregó de voluntad y corazón. Prohibidos, por nuestro buen gusto, los juegos de contraste, siempre tendremos, a pesar de todo, que Hans Beimler se sintió solicitado por unos deberes difíciles de cumplir; pero, por lo mismo, tentadores para quienes hacen marchar paralelamente predicado y conducta. Todo en este camarada a quien hemos perdido está explicado satisfactoriamente. Para quien vive sin fronteras o, según la definición de uno de los nuestros, para los hombres que sienten que la patria comienza en ellos mismos y no acaba en parte alguna, la contienda de Madrid forzosamente había de resultarles una contienda propia, en la que no podían excusar su esfuerzo. Pero no puede ser esa misma la cuenta de Madrid. Para Madrid, Hans Beimler, si no un forastero—que Madrid tiene por cordialidad abolida esa condición para cuantos se acercan a él—, era, sí, un defensor inesperado, al que debe, por lo mismo, reconocimiento perpetuo. Que tú, camarada, te esfuerces en defender la ciudad, buscando salvarla para salvarte con ella, ¿qué mérito tiene? No es éste el caso de Hans Beimler y sus camaradas, que han venido, empujados por su convicción, por su solidaridad, a hacer más seguros tus esfuerzos. Y bien, camarada: ¿que Madrid no olvide, como es su deber, a esos combatientes que Hans Beimler simboliza de manera cabal, que eso es cuanto la ciudad puede hacer; pero, y tú, ¿cómo podrás demostrarle su estimación, como no sea luchando más encorajinadamente?

Es ese todo el homenaje que le puedes hacer. Ahórrate las manifestaciones de condolencia, las expresiones de pesar: lucha. No siempre en las palabras se funda la sinceridad. En los actos rectos, sí. Si tu emoción por estas pérdidas es tan alta como pretendes demostrar, ¡lucha! Sin tregua ni descanso. Superando, a cada momento, tu capacidad de energía. Para estos camaradas nuestros que se nos van yendo silenciosamente, después de haber dado todo su esfuerzo, no puede haber homenaje más adecuado que el de la victoria. Y ésta hay que ganarla. Todavía. Ninguna de las ventajas conseguidas últimamente es ventaja segura como no esté afianzada en la resolución heroica de continuar adquiriendo ventajas nuevas. Perseverancia. No hay otro camino. Con el sacrificio de Hans Beimler no acaban nuestros dolores. Continuaremos padeciéndolos mientras la guerra se prolongue, y su prolongación depende, en buena medida, de nuestra propia decisión. Pierden su tiempo, y nos lo hacen perder a todos, los que juegan irresponsablemente a ser soldados. No. La guerra no es eso. Es lo contrario. Y nadie que aspire a acabarla con la brevedad y el buen éxito que hacen al caso puede dejar de tomar ejemplo de Hans Beimler y de los camaradas extranjeros que al llegar a las fortificaciones de Madrid hicieron tabla rasa de toda conveniencia personal para subordinarse, con voluntad de hierro, a las necesidades de la defensa y de la victoria. Ningún combatiente madrileño, ya que no alcance a ser más, puede ser menos que los soldados de Kléber. Ninguno. Esta es la conclusión a que antes de ahora habíamos llegado, y en la que nos afirmamos al despedir, bien emocionadamente, a quien llegó para ofrecernos, sin ruido, humildemente, su vida a cambio de nuestra seguridad en lo por venir.

Nadie se aliste ni acoja. El dolor, en la guerra, necesita asumir formas varoniles. Los duelos tienen que traducirse en obras: los homenajes, en acciones. Hans Beimler y cuantos camaradas él representa no se consolarán de su muerte si su ejemplo se pierde en una manija de palabras estériles. Madrid tiene suficiente madurez heroica para dar a sus combatientes la nueva bandera de orgullo que es, después de su muerte, el nombre de Hans Beimler, el inolvidable.

DESDE EL FRENTE DE CÓRDOBA

Milicias y dinamiteros interrumpen el ferrocarril de Bémez a Peñarroya

Los facciosos, en el encuentro, dejaron en el campo diez muertos y ocho heridos.—Continúa engrosando el número de fugitivos procedentes de Córdoba

MONTORO, 3 (1 r. m.).—En el sector de Pozoblanco organizamos un golpe de mano para cortar las comunicaciones de Córdoba y de Villaharta, en el ferrocarril de Bémez a Peñarroya. Realizaron esta operación las Milicias y dinamiteros, protegidos por una batería ligera, interrumpiendo el ferrocarril.

Los facciosos tuvieron en el encuentro diez muertos, entre ellos un teniente de la guardia civil, y ocho heridos, pertenecientes al mismo Cuerpo.

El marzo felicitó a las fuerzas que intervinieron en esta operación. Continúa la llegada de fugitivos procedentes de Córdoba. Hoy se presentaron en nuestra zona 60 de éstos.

La aviación rebelde hizo un reconocimiento por nuestro campo, sin efectuar bombardeo alguno.

Ayer bombardeó el pueblo indefenso de Villanueva, lejos de nuestro sector. También intentó bombardear la vía férrea que pasa por la población de Espeyú, sin conseguir su objetivo.—*Revolución*.

¡Trabajadores! Ahora más que nunca propagad y leed EL SOCIALISTA

LABORISTAS, LIBERALES Y CONSERVADORES, DE ACUERDO

Los parlamentarios ingleses se dirigen por radio a todos los países del mundo condenando el bombardeo aéreo de Madrid

Margarita Nelken afirma la heroica voluntad de resistencia del pueblo madrileño

A las diez y media de la noche, por los micrófonos de Unión Radio y de la Transradio Española, fueron radiadas a todo el mundo unas breves impresiones de Mr. Grenwell y mister MacNamara, diputados laborista y conservador, y es pectivamente del Parlamento inglés y miembros de la Delegación parlamentaria británica que ha venido a España para informar oficialmente a la Cámara y al pueblo británico sobre las incidencias de nuestra lucha.

Con la significación política que indicamos de los dos parlamentarios aludidos puede decirse que la palabra de ambos representa en toda su amplitud la opinión pública británica.

El primero en hacer uso de la palabra fué el laborista compañero Grenwell, que habló en inglés y luego en español. Dijo así:

«Madrid afronta bravamente las penurias de la guerra.»

En representación de mis colegas de la Cámara de los Comunes de la Gran Bretaña quiero en primer término hacer constar nuestro agradecimiento por las facilidades que se nos han dado durante nuestra visita a España.—Después de haber pasado aquí más de una semana regresaremos, dentro de unos días, a nuestro país. Hemos enviado ya a Inglaterra nuestro informe en los términos siguientes:

Después de pasar algunos días en Barcelona, en Valencia, actual residencia del Gobierno, y en Madrid, donde hemos recibido las máximas facilidades, dentro de lo que las circunstancias han permitido, para enterarnos de la situación, nos permitimos hacer un llamamiento a todo el mundo. Dedicamos que nadie se dé cuenta de la magnitud de la espantosa catástrofe que está haciendo frente la población civil de Madrid. No haremos ningún comentario sobre la situación; pero sí diremos que una ciudad de un millón de habitantes está sometida a ataques desde tierra y desde el aire.

Estimamos urgente una inmediata actuación en gran escala por parte de las potencias neutrales, que se lleve a cabo con una organización internacional. La evacuación y el sostenimiento en parte de mujeres, niños y no combatientes es urgente, para mitigar, ya que no para evitar, horrores indiscutibles. Pedimos con urgencia que se procuren inmediatamente medios de transporte. Francia e Inglaterra pueden, si quieren, juntamente suministrar el transporte, la gasolina y los servicios de sostenimiento necesarios.

Sólo deseo decir unas palabras más sobre el pueblo de Madrid, que hemos visitado en estas circunstancias tan difíciles de soportar. Está bravamente afrontando el peligro y las penalidades que se le imponen. Nosotros no podemos permanecer impasibles al contemplar sus desgracias.

A continuación habló el diputado conservador señor MacNamara, que dijo así:

«El bombardeo del caso de Madrid es cruel y no tiene justificación.»

Mi amigo mister Grenwell es un laborista del Parlamento. Yo soy conservador. Sólo tengo intención de hablar un momento, para recalcar el hecho de que somos una Delegación de todos los partidos, constituida por seis miembros del Parlamento: tres conservadores, un liberal y dos laboristas; pero hemos venido a España unidos por un mismo propósito. Nos marchamos asimismo unidos, y redactaremos un informe en el que todos estemos de acuerdo.

Sólo he de añadir a las manifestaciones hechas por mi amigo, que es-

tamos decididos a recomendar a todos los países que hagan lo que puedan por los que en Madrid sufren. No podemos prometer nada, porque estamos lejos de nuestra tierra. Sin embargo, creo que haremos algo mejor. Hemos visto aquí cosas terribles, y todos compartimos la opinión de que el bombardeo de los barrios tan densos de población obrera, como el caso de Madrid, es cruel y no tiene justificación.

«Pedimos la ayuda del mundo, a cambio de prometerles luchar por nuestra libertad y por la de todos los pueblos.»

Después hizo uso de la palabra, en francés y en español, la diputada socialista Margarita Nelken, que se expresó en estos términos:

«Trabajadores de España. Camaradas de Madrid. Habéis oído las palabras emocionadas de los delegados de la Comisión parlamentaria inglesa que ha venido a informarnos de la situación actual que atraviesa nuestro pueblo. En medio de la deserción naturalmente impuesta por su carácter, les habéis oído hablar emocionadamente de los sufrimientos de nuestra población civil. Aunque vieramos más bombas y más incendios, todos seguiríamos en nuestro puesto, en el puesto que para honra y gloria de Madrid nos cabe como parapeño de la civilización entera de todos los pueblos. Porque en estos momentos el pueblo de Madrid es la encarnación viviente de la conciencia humana frente a las acometidas de la bestia, frente a las acometidas de la fiera, pues hombre es un nombre que no nievecen quienes impunemente asesinan a niños, a mujeres y a ancianos. Estos parlamentarios ingleses han podido ver esta mañana los cadáveres de las víctimas inocentes, y han podido preguntarse de qué clase estarán hechos aquellos que desde un avión, por unas pesetas miserables con que se compra su conciencia de mercenarios, asesinan a nuestros niños y a nuestras mujeres.

«¿Qué equivocados están los que creen los traidores si creen que por el momento van a reducir nuestra voluntad de resistencia! Cuanto mayor sea su ferocidad, cuanto mayores sean las presiones que se ejerzan sobre nosotros, tanto más firme será nuestra resistencia. Resistiremos lo llevamos ya casi un mes, y los facciosos creían que no podríamos hacerlo cuarenta y ocho horas. Ya se habrán dado cuenta de que en Madrid no es posible entrar, de que a un pueblo entero no es posible venderse. Si quieren, a la desesperada, destruir nuestra capital, reducir a escombros, que sepan que debajo de los escombros, donde aliente un solo madrileño, una sola madrileña, el fascismo no entrará.»

Hoy nos encontramos en el día tal vez más culminante de nuestra resistencia. Resistiremos lo llevamos ya casi un mes, y los facciosos creían que no podríamos hacerlo cuarenta y ocho horas. Ya se habrán dado cuenta de que en Madrid no es posible entrar, de que a un pueblo entero no es posible venderse. Si quieren, a la desesperada, destruir nuestra capital, reducir a escombros, que sepan que debajo de los escombros, donde aliente un solo madrileño, una sola madrileña, el fascismo no entrará.»

LA BROMA TRÁGICA DE LA "NO INTERVENCIÓN"

En Londres se considera como un desatino contra la desdichada fórmula del desembarco en Cádiz de dos mil alemanes

El ministro de Estado declara que la lucha española puede convertirse en una guerra general

LONDRES, 2.—La noticia que ha recibido el Gobierno inglés según la cual se confirma haber desembarcado de dos a tres mil alemanes en Cádiz es objeto de gran preocupación en Londres, pues la llegada de estos ciudadanos alemanes se considera como un desafío manifiesto contra la no intervención.

Las noticias que se tienen en Londres no concretan si los alemanes llegaron armados; pero sí se sabe que han salido con dirección a Sevilla.

Reflejando la ansiedad oficial, el ministro de Relaciones exteriores, señor Eden, ha declarado en la Cámara de los Comunes que «la lucha española es el primer ejemplo en la historia presente de que una guerra civil en Europa pueda convertirse en una guerra general, y que esto es un peligro». Indicó que Inglaterra posiblemente concedería derechos de beligerantes «en alguna etapa del conflicto».—(United Press.)

El Gobierno inglés no está satisfecho del cumplimiento actual del Acuerdo de no intervención.

LONDRES, 2.—El Comité de no intervención ha llegado a un acuerdo sobre un nuevo plan para controlar la importación de armas en España, plan que será sometido al Gobierno español y a la Junta de Burgos. Así se ha hecho saber de manera oficial en un comunicado facilitado después de la reunión que hoy celebró el Co-

mité, la cual terminó a las doce y veinte de la tarde.

Lord Plymouth, presidente del Comité de no intervención, dijo que el Gobierno inglés no está satisfecho con la marcha actual del Acuerdo de no intervención, y sugirió que otros países sigan el plan inglés de prohibir a sus buques llevar armas a España.

También declaró que el Gobierno inglés está preocupado por las noticias que recibe de la llegada de voluntarios militares de otras nacionalidades a España y el continuo aumento en el número de estos voluntarios extranjeros.

El Comité ha decidido llevar esta cuestión al Subcomité en la reunión que se celebrará el próximo día 4, a las once de la mañana.

El plan contra la entrada de material bélico en España será presentado al jefe del Gobierno, camarada Largo Caballero, y al jefe faccioso señor Franco, con arreglo a una petición formal hecha por el Comité al Gobierno británico.—(United Press.)

Pésame por la muerte de Barral

La Comisión ejecutiva del Partido Socialista ha recibido el siguiente telegrama: «Ciencia, 29.—En nombre de las organizaciones de la Federación provincial y Juventudes Socialistas Unificadas, os manifestamos nuestro sentimiento por la irreparable pérdida del infatigable luchador Emiliano Barral. Salud y antifascismo.—El Comité provincial.»

EN LOS FRENTE DEL NORTE

Las Milicias vascas rebasan Villarreal de Álava y se ven reforzadas con ciento diez soldados evadidos del Regimiento de Bailén

Los asturianos toman al enemigo siete ametralladoras y treinta mil cartuchos

BILBAO, 2 (12 n.).—La acción más victoriosa de las logradas hoy en los frentes de Vizcaya no es el avance hecho por tierras alavesas, aunque este avance represente ir aproximándonos a Vitoria, cubriendo con matemática precisión los planes trazados para que la ofensiva comenzada resulte eficaz. Lo más importante no es el terreno conquistado, ni las bajas ocasionadas al enemigo, ni el material apresado, sino que, como estaba previsto, las tropas reclutadas a viva fuerza por los facciosos, en cuanto se ponen en contacto con las Milicias, se pasan en masa a nuestras filas. Ciento diez soldados se han unido a nuestras fuerzas en el combate de hoy. El hecho es de una extraordinaria gravedad para los rebeldes, por lo que tiene de sintoma, ya que estos soldados que han desertado no lo han hecho porque fueran ellos de entre la tropa los que únicamente lucieran deseo de unirse a nuestra causa. Este deseo, por lo contrario, es unánime en los soldados que manejan los fusiles. Si estos ciento diez fueron los únicos que se pasaron, fué porque eran los que más cerca estaban de nosotros.

A medida que el contacto se vaya estableciendo, las deserciones serán inevitables.

Es ésta la consecuencia de haber sabido dar a la guerra del País Vasco un tono humano, que es garantía de inviolación constante para unirse bajo nuestra bandera. Es el resultado de una política feliz, libre de crueldades y llena de promesas venturosas. Los soldados enemigos van siendo nuestros, y nuestra metralla tiene cada vez menos blanco, hasta que se reduzca a los verdaderos enemigos, que nunca son los soldados.

Santander lució bravamente durante toda el día con su brío habitual. Hoy, su coraje convino con más dureza que en ningún otro día el choque con el enemigo. Pero en tierras de Burgos, con más sangre, los santanderinos siguen avanzando.

En Asturias, las operaciones se llevan con el método previsto. La columna de Aranda, especie de invertebrado que se extiende desde Oviedo a Galicia, va a ser cortada. Las operaciones que se realizan no tienen, como es lógico, la sugestión espectacular de todo avance. Se trata de herir al enemigo para que se desangre por varios lugares a la vez. Habiéndonos situado en La Mata, sobre Grado, ya hemos hecho una buena herida. Por cierto, que al efectuarla nos hemos apoderado de siete ametralladoras y 30.000 cartuchos.—CRUZ SALIDO.

La ofensiva de los Batallones vascongados sigue desarrollándose con el mismo éxito del primer día

BILBAO, 2.—Esta mañana se reanudaron las operaciones de ofensiva en el sector de Ochandiano. Las tropas leales comenzaron el avance protegidas por un nutrido y certero fuego de las baterías republicanas.

A primera hora, nuestras fuerzas establecieron contacto con una fuerte columna enemiga que, procedente de Vitoria, acudía en auxilio de los contingentes cercados en el interior de Villarreal. La artillería disparó sobre esta columna, dejándola diezmada. Los supervivientes huyeron para refugiarse de nuevo en la capital de Alava.

En lucha encarnizada hemos conseguido mejorar nuestras posiciones de Iusuchiza y Villarreal. Por la parte del Gorbica hemos ocupado el pueblo de Murúa. En este mismo sector se han presentado a nuestras filas 110 soldados del regimiento de Caballería de Bailén. Han manifestado que los restantes hombres del regimiento están dispuestos a pasarse con nosotros tan pronto como establezcan contacto con nuestras fuerzas. La presentación de tan crecido número de combatientes ha producido gran júbilo en nuestro campo, donde se atendió solícitamente a quienes han logrado liberarse del ominoso yugo fascista, que les obligaba a pelear contra sus hermanos. Como puede verse por este episodio, la moral del ejército rebelde es cada día más baja.

Las tropas de Vizcaya han rebasado en cinco kilómetros la población de Villarreal, pues el alto mando dice que no interesa, de momento, entrar en la mencionada villa.

La aviación leal ha protegido con eficaces bombardeos los avances realizados hoy en estos frentes por las tropas republicanas.—(Febus.)

EN LOS FRENTE DE ARAGÓN

En los sectores de Bujaraloz y Caspe hubo ligeros tiroteos en las avanzadas.—Se comprueban los destrozos que nuestra artillería ocasionó a un convoy faccioso

BARCELONA, 2.—El comunicado de esta mañana del consejero de Defensa, Sandino, dice:

«Sector de Huesca.—En la acción desarrollada por la aviación enemiga la mayoría de las bombas cayeron en su propio campo. En los sectores de Bujaraloz y Caspe hubo ligeros tiroteos en las líneas avanzadas. Se han comprobado los destrozos ocasionados en un convoy de los facciosos bombardeados ayer por nuestra artillería, cuyo material no ha podido ser retirado. En el sector de Alcañiz, con nuestro fuego se han impedido los propósitos del enemigo de fortificarse en Villar del Rebollar.»—(Febus.)

Se han consolidado las posiciones arrebatadas a los facciosos en el sector de San Miguel del Río

BARCELONA, 2.—El enviado de la Agencia Febus en el frente de Aragón dice que han quedado consolidadas las posiciones arrebatadas a los facciosos en el sector de Miguel del Río, el tiempo.—(Febus.)

Ingresar en los Batallones de Fortificación es levantar una España fuerte sobre la ruina fascista. Inscripción en carrera de San Jerónimo, número 38.

Los Batallones de Fortificación son el apoyo de nuestras Milicias.

Camarada: Cumpla con tu deber inscribiéndote.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes...
Provincias, trimestre...
25 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EL ATAQUE A MADRID

La derrota busca compensación en la barbarie

La impotencia de los esfuerzos que los facciosos realizan para entrar en Madrid, cada día más notoria, busca su compensación en un aumento desahogado de la barbarie. Ya no son, en realidad, acciones de guerra las que el enemigo lleva a cabo sobre Madrid. Son más bien—por no decir exclusivamente—acciones de venganza, que prueban, por vía del desprecio, la sensación que tiene de su derrota. A la barbarie impotente se une, por añadidura, la cobardía. Los bombardeos aéreos de Madrid son buen testimonio. Se lo brindamos de manera especial a los parlamentarios ingleses que se hallan en Madrid y a los que en busca de la verdad, ahí, entre muchas, tienen una, sangrante e innegable. Frente a ella no caben interpretaciones dispares. Basta con verla y padecerla, que es lo que hacen, silenciosa y heroicamente, los habitantes de Madrid. Cuando los parlamentarios ingleses regresen a su país convendrá que le cuenten a mister Eden, representante juvenil de una diplomacia vieja y envejecida, que los «bravos» generales sublevados contra la República emplean los aviones que Italia y Alemania les proporcionaron, gracias al Pacto famoso y vergonzante de no intervención, en asesinar a mujeres y niños en las calles de Madrid. Los parlamentarios ingleses han recorrido esas calles y han visto—suponemos que los han visto—los boquetes abiertos por las explosiones de las bombas. Llevan también, a lo que parece, una documentación gráfica completa de todo el horror que los aviones fascistas han sembrado y están sembrando sobre Madrid. Verdad es que procuran hacerlo de noche y a traición, es decir, cuando el ataque no puede encontrar la réplica adecuada. Pero ese es un detalle que acaso para mister Eden, lo bastante listo para hacerse el tonto, no tenga importancia.

Junto a ese testimonio, sin correspondencia posible por parte de la aviación republicana, los parlamentarios ingleses podrán aducir el de la impavidez con que los habitantes de Madrid están superando la crueldad de una guerra bestial e inhumana como la que los facciosos están llevando a cabo. Hasta para mister Eden puede tener el ejemplo algún valor. Sufrir en carne viva la barbarie y hacerle carantoñas es un ejercicio al que no puede oponer ningún pueblo sin una previa preparación moral. Madrid está demostrando que la tenía, siquiera no la hiciera invisible la trivialidad con que Madrid, en sus días de calma, gusta vestirse. Mister Eden puede hablar cuanto quiera de las ayudas que el Gobierno de la República recibe, para no verse en el trance de reconocer las que a los facciosos se les dispensan desde el instante de la sublevación. Cree mister Eden que descubre con «el secreto» de nuestra resistencia, ya convertida en ofensiva, que no se conforma con menos que la victoria? Lo sentimos, en todo caso, por él. El secreto de que nuestras armas resulten invencibles radica, sobre todo, en el impulso moral que las anima. Y esa es también la ayuda mejor que a Rusia debemos agradecerle. A través del ejemplo de Rusia hemos aprendido prácticamente la dignidad de un pueblo es indomable cuando ha hecho propósito firme de no renunciar a ella. Nuestra dignidad, antes que nuestra vida—y una y otra perderíamos a la vez con la derrota—, es la que está en juego. La bravura de las Milicias que defienden Madrid, como las que combaten en provincias, es también un ejemplo que podemos pasar orgullosos por el mundo. Por todo el mundo, Inglaterra incluida. Y no es el pueblo inglés el menos sensible a nuestra causa, aunque la diplomacia fija ignorarlo. En fin de cuentas, la diplomacia y el interés de los pueblos casi siempre han sido valores en divorcio.

EL VIII CONGRESO DE LOS SOVIETS

Discurso del jefe del Gobierno, camarada Molotov

Expone el sentido democrático que informa la nueva Constitución rusa y señala los defectos y peligros de las democracias que tienen por base los fundamentos burgueses

MOSCÚ, 1.—El camarada Molotov pronunció en el Congreso de la Unión Soviética el siguiente discurso: En medio de grandes ovaciones, dijo que esta Constitución nueva es la del Socialismo. Por vez primera la Constitución del país ha definido las bases de la sociedad socialista, creada por los trabajadores, y el nuevo sistema del Estado. La Constitución no es un programa, pues se trata solamente de las conquistas realizadas en nuestro país, alcanzadas por vía legislativa. Sigue diciendo que el sistema socialista de la economía y de la propiedad de los medios de producción son la base y garantía para el desarrollo y progreso de los pueblos de la U. R. S. S. No obstante, según el régimen socialista, eminentemente democrático, en la nueva Constitución está aún más desarrollado, dando más fuerza a la dictadura de la clase obrera. Asimismo, la nueva Constitución ha hecho desaparecer los últimos vestigios que subsistían del primer período, cuando aún se ejercía la influencia de las clases explotadoras. De las organizaciones democráticas de otros Estados hemos entresacado lo más favorable, aplicándolo a las condiciones del Estado soviético, excluyendo únicamente lo referente al derecho de legalidad para los existentes en nuestro país clases antagónicas. Nuestro sistema electoral es la base para la mayor actividad de las masas. Recordando las restricciones que para el derecho electoral existen en los Estados burgueses, por razones de nacionalidad, raza, grado de cultura, y las fijadas para las mujeres y los militares, se aprecia la diferencia entre el democratismo soviético y los regímenes socialdemócrata y demócrata burgueses. Al aceptar la nueva Constitución, que refleja la confianza de los trabajadores de la U. R. S. S. en sus propias fuerzas, no hay que olvidar el peligro exterior, si bien tenemos la seguridad plena de que la democratización de nuestro sistema del Estado consolidará el sistema socialista de la Unión Soviética, a despecho de todos sus enemigos. Esta, pues, patente el triunfo del demócrata de nuestro país sobre el de los Estados burgueses; pero es conveniente recordar al demócrata alemán, que los métodos del fascismo alemán. Este incluye a las masas y a todos los miembros del partido nacionalsocialista la siguiente opinión: «Mis jefes ya saben lo que quieren, y si no lo supieran, entonces, ¿cómo podría yo resistir? En una palabra, es un demócrata según el principio de «no temas de razonar o irás a Nuremberg».

De todo esto se deduce que los Congresos de Nuremberg no son tales Congresos, pues allí sólo se escuchaba la palabra del difuntor, no habiendo debates ni discusiones. A las masas no les cabe más derecho que el silencio. Hay que unificar el trabajo de la fortificación como se unificaron los Batallones de Infantería.

Ayuntamiento de Canillas

Para conocimiento general, se anuncia al público que, a partir del día 2 de enero del año próximo, se realizarán las exhumaciones de los cadáveres de adultos y párvulos que fueron inhumados en el Cementerio de esta villa con anterioridad al 1 de enero de 1927 en sepulturas temporales, especiales y de beneficencia. Quiénes deseen renovar las sepulturas lo solicitarán, mediante instancia, en las oficinas de este Ayuntamiento antes del día 15 del actual, pasando cuyo plazo perderán el derecho a hacerlo y no se les admitirá reclamación de clase alguna. Canillas, 1 de diciembre de 1936.—El alcalde, Cipriano Santillano.

y dirigentes de los partidos y organizaciones diversas de las Repúblicas Soviéticas, y además los más eminentes hombres de Ciencia, Arte, Empresas industriales y del Ejército y de la Marina roja.—(Fabra.)

Un estudio comparativo entre el actual Congreso y el efectuado en 1923.

MOSCÚ, 2.—El presidente de la Comisión de Mandatos, camarada Yakovlev, ha hecho un estudio comparativo entre el actual Congreso y el efectuado en 1923. Los cambios sobrenormales en estos doce pasados años han sido evidentes. Se han creado durante este tiempo numerosas poblaciones con más de cien mil habitantes cada una, así como numerosas Empresas, que han tenido su representación por vez primera en este Congreso. Entre los diputados congresistas forman el 40 por 100 los obreros; otro 40 por 100 las organizaciones de la U. R. S. S. Han asistido al Congreso actual 2.076 diputados con voto deliberativo; es decir, 481 diputados más que en 1923. Este aumento se debe al desarrollo de la población de la U. R. S. S., que se eleva a más de 300 millones de habitantes. El 90 por 100 del aumento lo forman obreros, un 10 por 100 de intelectuales; 72 por 100 los miembros del Partido Comunista y el 28 por 100 sin partido definido. En este Congreso han tenido representación 64 naciones y nacionalidades, y han formado parte del mismo 419 mujeres diputadas, en lugar de 58 que hubo en el anterior.—(Fabra.)

Destacados camaradas que han intervenido en el debate de la nueva Constitución hacen un caluroso elogio de esta y prometen servirle con lealtad absoluta.

MOSCÚ, 2.—El último día de las deliberaciones del Congreso que ha discutido la nueva Constitución hicieron uso de la palabra el secretario del Comité de la región de Moscú, camarada Khroustchev; el comisario del pueblo de Justicia, camarada Krylenko; y el presidente del Comité ejecutivo central de Ucrania, camarada Petrovsky; el secretario responsable de la Unión de Escritores Soviéticos, Stavsky; y el gran hombre de ciencia profesor Burdenko.

Todos los oradores hicieron grandes elogios del autor de la Constitución, que representa el balance de las inmensas victorias y conquistas realizadas en los dominios de la U. R. S. S.

Los camaradas Tinsky, miembro del despacho del Comité central de Jóvenes Comunistas de la Unión Soviética, habló en nombre de «los cuatro millones de jóvenes comunistas que representan su organismo. Dijo que están dispuestos a defender en cuerpo y alma la nueva Constitución de Stalin, y conservarán con su sangre, si es posible, el poderío del pueblo y Ejército rojos.

Hablaron igualmente, y en análogos términos, otros representantes del arte, la literatura, el cinematógrafo, etc.—(Fabra.)

Los fortificadores de hoy son los constructores de mañana.

La Conferencia Panamericana

El presidente de los Estados Unidos pronuncia un discurso en el que resalta la necesidad de impedir las guerras entre los pueblos americanos y ayudar a Europa para evitar una catástrofe.

BUENOS AIRES, 2.—La Conferencia Panamericana inició sus tareas en el día de hoy con un discurso del presidente de los Estados Unidos, mister Roosevelt, quien vino expresamente desde Norteamérica para asistir a esta Conferencia. En su discurso dijo que las Repúblicas americanas tienen que impedir las guerras entre ellas y también deben ayudar a Europa a evitar una nueva guerra, que sería una catástrofe.—(United Press.)

Un olusivo saludo del camarada Alvarez del Vayo a Roosevelt.

VALENCIA, 2.—El ministro de Estado ha dirigido un efusivo saludo al presidente Roosevelt, al inaugurarse la Conferencia Panamericana en Buenos Aires.

Dice en el telegrama que el pueblo español dirige su mirada hacia la Conferencia confiando en que ha de constituir un nuevo paso hacia el restablecimiento definitivo de una política de respeto mutuo entre las naciones y de no injerencia en los asuntos interiores de los pueblos, sobre la cual ha de basarse toda verdadera política de paz.—(Febus.)

Preparando la guerra

La intervención de buques soviéticos en puertos italianos

MOSCÚ, 2.—Según ciertos informes, las autoridades Italianas han intervenido algunos vapores soviéticos al arribar a puertos de aquel país. En Civitavecchia, la policía detuvo el vapor «Noquien», siendo intervenido parte del equipaje. Igualmente procedieron con el vapor «Decabrite». Estos ultrajes se cometieron simultáneamente en otros puertos de Italia, dando lugar a una enérgica protesta de la Embajada de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.—(Fabra.)

Convocatorias

Sindicato Metalúrgico de Madrid El Ballearto.—Convoca a todos los compañeros de las Secciones de Mecánica en general, pequeña mecánica, Cuchilleros y Grabadores, siempre que no trabajen en material de guerra, a una reunión que tendrá efecto hoy, día 3, a las tres de la tarde, frente a las obras de los ministerios (final de la Castellana), para un asunto de gran interés relacionado con el momento actual.

Sindicato del Ramo de Armonías.—Se comunica a todos los afiliados que sin pretexto ni excusa alguna deben presentarse hoy, día 3, de once de la mañana a una de la tarde, y de cinco a seis, en la Secretaría provincial, calle de Alarcón, número 2, esquina a Antonio Maura.

ULTIMA HORA

En el pueblo de Elozu son hallados documentos demostrativos de la ayuda extranjera a los rebeldes.

BILBAO, 3 (2,30 m).—El presidente del Gobierno vasco, señor Aguirre, estuvo en el frente de Urdía, acompañado del general Llano de la Encarnación.

El secretario del señor Aguirre manifestó que en el pueblo de Elozu, cerca de Vitoria, nuestras tropas habían encontrado en una casa unas maletas que contenían documentos, cartas y postales de gran interés. En estos documentos se comprueba la procedencia alemana e italiana del armamento que están utilizando los facciosos en los frentes de Guipúzcoa. Las cartas halladas están escritas en Berlín y en otras ciudades de Alemania. También dijo que en el pueblo de Gesteale se capturaron al enemigo cuatro piezas de artillería. Los artilleros que servían estas piezas se pasaron a nosotros y continúan disparando, pero ya contra el enemigo común. Igualmente hemos ocupado a los rebeldes muchos fusiles, municiones y bombas de mano. En la región de Santander se combate con entusiasmo en las cercanías de los pueblos de Sonello y Espinosa de los Monteros.—(Febus.)

Brillante actuación de la aviación leal en el asedio a Vitoria.—Bombardearon el cuartel de Caballería, un convoy de aprovisionamiento y una fábrica de municiones.

BILBAO, 3 (2 m).—En las diversas operaciones realizadas hoy como continuación de la ofensiva de las tropas vascas ha tenido una actuación brillante la gloriosa aviación republicana. A las seis de la madrugada salió una escuadrilla, compuesta por seis cazas y otros tantos aparatos de bombardeo, con dirección a Vitoria. La escuadrilla evolucionó sobre el aeródromo de esta capital; pero como no había en aquel momento aparatos rebeldes en el campo, desistieron de todo ataque y emprendieron el vuelo hasta encontrarse sobre el cuartel de Caballería, en cuyo interior colocaron nue-

Los soldados pasados a nuestras filas en tierras de Álava son 150 y no 110 como se dijo en un principio

Al grito de «Viva la República», entraron en el Ayuntamiento de Urdía.

BILBAO, 3 (2,30 m).—Los soldados del Regimiento de Bailén pasados a nuestras filas suman 150 y no 110, como se dijo en la primera versión. Esta tarde llegaron al Ayuntamiento de Urdía, donde entraron al grito de «Viva la República», entre aclamaciones de nuestros combatientes. Se produjeron escenas de honda emoción. Los soldados se han traído todo el ar-

matrimonio, que, por cierto, es de fabricación alemana. La deserción se produjo al ocupar el segundo batallón de la U. G. T. el pueblo de Murría. Esta noche se combate con dureza en Villarreal y en Nafarrate. En este último punto, los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

Los rebeldes trataron de apoderarse del lugar denominado Loma del Arbol. Se los rechazó con grandes bajas. La artillería republicana ha tenido también hoy una destacada actuación en nuestras operaciones.—(Febus.)

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

El intenso y certero fuego de nuestra artillería bate los reductos facciosos de los diversos frentes, impidiendo fortificarse al enemigo.—La aviación rebelde no logró cubrir ningún objetivo militar

PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE LA GUERRA, RAJA A LAS 21,45:

«Frente del Centro.—En el sector de Guadarrama, ligero tiro de artillería y ametralladora, sin que nuestras posiciones hayan sufrido modificación alguna.

«En el sector de Cuadajajara, vntre Castiblanco y Membrillera, fuego de artillería republicana contra posiciones enemigas, batido con certero tiro.

«En el sector sur del Tajo no se han modificado nuestras posiciones, batiendo nuestra artillería pequeñas concentraciones enemigas, impidiendo fortificarse a los facciosos.

«En el sector de Madrid, intenso fuego de cañón sobre el enemigo, al que se le impide fortificarse en las posiciones adonde últimamente retrocedió. La moral de nuestras bravas Milicias se mantiene a un alto nivel, conservando y fortificando las posiciones últimamente conquistadas.

«La aviación facciosa ha bombardeado los barrios extremos de Madrid, en el sector de Argüelles, sin lograr ningún objetivo militar. Ante la presencia de nuestros cazas huyó, sin entablar combate, perdiendo en su huida un trimotor.

«En los demás sectores, sin novedad.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

El día de ayer fué de extraordinaria actividad para la Aviación leal, que realizó servicios valiosísimos, culminando en el bombardeo del aeródromo de Talavera

Un escuadrón de Caballería mora que se dirigía a Madrid, destruido por nuestros cazas

VALENCIA, 2.—El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire, a las nueve de la noche, dice así:

«La jornada de hoy ha sido de intensísima actividad para nuestros aviadadores en los frentes del Centro de España. A las nueve de la mañana una patrulla bombardeó concentraciones enemigas de infantería en Carabanchel Alto, trasladándose después al Campamento militar, que igualmente bombardeó. Poco después otro grupo marchó a Torrijos, donde pudo descubrir un nuevo aeródromo enemigo, situado al norte de dicho pueblo, entre las carreteras de San Martín de Valdeiglesias y la de Santa Cruz de Retamar. En dicho aeródromo había diez aparatos de caza, los cuales despegaron, intentando atacar a nuestros bimotors. Estos, que no sufrieron daño alguno, siguieron por la línea del ferrocarril a Madrid, y como observasen en la estación de Cabañas de la Sagra un tren, lo bombardearon eficazmente.

Siete aparatos efectuaron un vuelo rasante sobre la carretera de Extremadura, encontrando entre Quimondo y Santa Cruz de Retamar una sección de Caballería mora que iba en dirección a Madrid. El ataque de nuestros aparatos fué tan violento, que se hundieron todos los jinetes, pereciendo también parte de los caballos y huyendo otros desbocados por el campo. La misma escuadrilla, en vuelo bajísimo, realizó seguidamente un ataque a la estación de Bargas, destruyendo por completo siete vagones cargados de efectos militares y dejando casi demolida la estación. También realizó un ataque idéntico contra la estación de Villaseca, donde igualmente se acumulaban vagones militares.

A las doce de la mañana, y por encontrarse a dicha hora sobre Madrid nueve juncos y siete cazas enemigos, salieron 35 cazas nuestros, ante cuya presencia huyeron los aparatos facciosos, sin poder realizar el objetivo que perseguían.

A las tres y veinte de la tarde catorce cazas nuestros encontraron sobre Madrid seis juncos y diecinueve cazas adversarios, a los que atacaron, poniéndolos en fuga. Minutos después, a las cuatro de la tarde, una de nuestras patrullas de bimotors atacó un convoy, formado por cuarenta camiones, al suroeste de Boadilla del Monte, que iban en dirección a dicho pueblo. A continuación la misma patrulla bombardeó la estación de Talavera, donde estaba formado un tren, compuesto de 30 vagones. Allí salieron al encuentro de nuestros aparatos cuatro cazas enemigos, sin que consiguiéramos alcanzarnos con sus disparos.

El servicio más importante entre los verificados hoy fué el que realizó, a las doce y media, una escuadrilla, encargada de atacar el aeródromo de Talavera. Había en éste quince aparatos de bombardeo modernísimos, de los que ha recibido últimamente el enemigo. Sobre ellos se lanzaron desde poca altura 48 bombas grandes y 240 pequeñas. Además, las ametralladoras de los aviones atacantes arribaron los aparatos facciosos desde alturas superiores a diez metros. Todos los aviones enemigos quedaron por completo destruidos. Algunos de ellos saltaron hechos pedazos a la vista de nuestros pilotos. Es, seguramente, este ataque el más eficaz de cuantos se han venido realizando con indudable éxito sobre los aeródromos enemigos.—(Febus.)

Una nota de la Comisión de Abastecimientos

Teniendo necesidad esta Junta de Defensa de un número elevado de conejos comunes para determinadas experiencias de laboratorio, se pone en conocimiento de todos los propietarios de este ganado que, en el plazo de veinticuatro horas, a partir de la radiación de esta nota o de su aparición en los periódicos, deberán depositarlos en el Instituto Nacional de Terapéutica Experimental, Príncipe de Vergara, 54, donde les será abonado su importe.

Quiénes contravinieren esta orden serán considerados como desafecto al régimen.

Madrid, 2 de diciembre de 1936.—P. Yagüe, consejero de Abastecimientos.

COLUMNA MILIARIA

Raimundo Guijarro

En un combate librado en la Casa de Campo encontró la muerte el suboficial del batallón Octubre Raimundo Guijarro, destacado futbolista, que era conocido con el nombre de Quincecos II.

Guijarro, que desde que se inició la sublevación luchaba con las tropas leales, se distinguió siempre por su valentía.

El entierro se verificará hoy jueves, a las cuatro de la tarde, desde la Agrupación de Dependientes Municipales, calle de Miguel Ángel, 3.

Llamamiento de las organizaciones

Peluqueros-Barberos en General.—Se pone en conocimiento de todos los compañeros comprendidos entre los dieciocho y treinta y cinco años, que en el plazo máximo de dos días, a partir de la publicación de esta nota, deberán presentarse, sin excusa alguna, estén o no enrolados en el batallón, en el cuartel del mismo, Hortaleza, 8.

«PILDORAS FORJAN»
7 PTE, 6 PESETAS
VENTA: En farmacias, DE TALLERES: LABORATORIOS KLAM, REUS.

Preservativos LA IDEAL
JARDINES, 23
Calidad propaganda, 4 ptas. docena; calidad superior, 5 ptas.

DENTISTA Magdalena, 26, Alvaraz. Dentadura. Consulta gratis. Tl. 11264.